



**soirinfo**

### SÉCURISATION DES FRONTIÈRES TERRESTRE, MARITIME ET AÉRIENNE : LE GOUVERNEMENT ADOPTE UNE POLITIQUE NATIONALE DE GESTION INTÉGRÉE

La Côte d'Ivoire dispose désormais d'une Politique nationale de gestion intégrée des frontières (PNGIF-CI). Le document a été adopté par le Gouvernement, le lundi 12 juin 2024, lors du Conseil des ministres présidé par le Président de la République, Alassane Ouattara, à Abidjan-Plateau. Par cette action, le Gouvernement ivoirien balise et sécurise ses frontières terrestre, maritime et aérienne. L'État ivoirien procède également au renforcement et à l'amélioration du cadre de vie et du bien-être des populations vivant dans ces espaces stratégiques. Pendant 10 ans, le fonctionnement de la PNGIF-CI s'articulera autour de 6 axes, avec un portefeuille de 85 milliards de FCFA.

**LEMANDAT**

### DIPLOMATIE / 76E ANNIVERSAIRE DE L'INDÉPENDANCE DE L'ÉTAT D'ISRAËL : LA CÔTE D'IVOIRE SALUE 63 ANS D'AMITIÉ ET DE COOPÉRATION ENRICHISANTE

Loin de chez eux, les diplomates israéliens ont uni leurs forces pour célébrer leur identité et renforcer les liens culturels et diplomatiques avec la Côte d'Ivoire, malgré la situation que vit l'État hébreu. C'était le mercredi 19 juin 2024, lors d'une soirée commémorative des 76 ans d'indépendance de l'État d'Israël riche en symboles et en convivialité, qui s'est tenue dans un espace événementiel d'Abidjan-Cocody. Lors de cette célébration, SEM Rony Yedidia Klein, ambassadrice de l'État d'Israël en Côte d'Ivoire, a salué la résilience et l'esprit patriotique de ses compatriotes, avant d'adresser ses remerciements à l'État ivoirien, pour la belle et enrichissante coopération entre les deux pays. Le ministre délégué aux Affaires étrangères, Wautabouna Ouattara, a exprimé sa gratitude au nom du Gouvernement, à l'État d'Israël, pour l'assistance qu'il ne cesse d'apporter à la Côte d'Ivoire.

**L'EXPRESSION**

### VIE PARLEMENTAIRE, COOPÉRATION CÔTE D'IVOIRE-TOGO... : CE QUE ADAMA BICTOGO ET IBRAHIMA MÉMOUNATOU SE SONT DIT

À son cabinet d'Abidjan-Plateau, le président de l'Assemblée nationale, Adama Bictogo, a accordé une audience, vendredi 21 juin 2024, à Ibrahim Mémounatou, nouvelle présidente du Parlement de la CEDEAO. Ibrahim Mémounatou a indiqué que sa présence consistait à inviter Adama Bictogo à prendre part à la cérémonie d'ouverture de la session 2024 de son Institution qui se tiendra dans les prochaines semaines dans la capitale du Nigeria, Abuja. "Nous saisissons cette opportunité pour remercier les autorités de ce pays pour l'accueil très chaleureux et remercions et saluons également l'état des relations entre nos deux pays frères, le Togo et la Côte d'Ivoire, et les Excellences Alassane Ouattara et Faure Gnassingbé", a-t-elle ajouté.

**soirinfo**

### REPRÉSENTATION DE SON INSTITUTION DANS LA RÉGION DE LA NAWA : ADAMA TOUNGARA INSTALLE NAMETA TOURÉ • SES CONSEILS À LA MÉDIATRICE DÉLÉGUÉE

La région de la Nawa a désormais sa médiatrice déléguée, en la personne de Nameta Touré. Elle a été officiellement installée et présentée à la population, le vendredi 21 juin 2024, à la salle de réunion d'un complexe hôtelier de Soubré par le médiateur de la République de Côte d'Ivoire, Adama Toungara. "La



## TRANSFORMATION DE LA NOIX DE CAJOU : UNE NOUVELLE USINE INAUGURÉE À ODIENNÉ

L'usine EcoCajou, située à Odienné, est un projet ambitieux qui a été officiellement inaugurée, le 19 juin 2024. Cette usine ultramoderne a été construite avec un investissement de 10,44 milliards de FCFA et a une capacité de transformation de 15 000 tonnes de noix de cajou par an. L'initiative d'EcoCajou est portée par une entité appelée Ecookim, qui est majoritairement détenue par une union inter-régionale de sociétés coopératives de petits producteurs de cacao. L'usine transforme les noix de cajou brutes en amandes de haute qualité, destinées aux marchés des États-Unis et de l'Europe. Le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani, et les autres membres du Gouvernement, qui se sont rendus dans la capitale du Kabadougou, ont tous salué la création de cette usine.

---



## INAUGURATION DE L'USINE ECOCAJOU À ODIENNÉ : SOULEYMANE DIARRASSOUBA FAIT DES RÉVÉLATIONS

Elles sont désormais 36 unités de transformation de noix de cajou qui sont implantées en Côte d'Ivoire. La 36e EcoCajou a été inauguré, le mercredi 19 juin 2024, à Odienné. A cette occasion, le ministre du Commerce et de l'Industrie qui a pris part à cette cérémonie a égrené les actions gouvernementales initiées, en vue de créer de la valeur ajoutée dans lesquelles s'inscrit parfaitement la nouvelle unité de production. "La création de cette nouvelle usine cadre avec l'ambition du Président de la République, Alassane Ouattara, d'accélérer la transformation structurelle de l'économie ivoirienne par l'industrialisation", a d'emblée situé Souleymane Diarrassouba. Puis, il a noté que la performance de l'économie ivoirienne est portée principalement par le secteur industriel, représentant 24,5% du PIB, dont le rythme de croissance est estimé à 10% en 2024.

---



## RESSOURCES EXTRACTIVES ET ÉNERGÉTIQUES : LE LANCEMENT DU PREMIER SALON INTERNATIONAL, LE 1ER JUILLET 2024, À ABIDJAN

Le Ministère des Mines, du Pétrole et de l'Énergie annonce l'organisation de la cérémonie de lancement du 1er Salon international des Ressources extractives et énergétiques (SIREXE), parrainée par le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, le lundi 1er juillet 2024, au Palais des Congrès du Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire. Cette cérémonie de lancement sera l'occasion pour Mamadou Sangafowa-Coulibaly, ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, de donner les détails afférents à la première édition de ce Salon axé sur le thème : "Développement durable des industries extractives et énergétiques : Quelles politiques et stratégies", et qui se déroulera du 27 novembre au 2 décembre 2024, au Parc des expositions d'Abidjan.

---



## ACCÈS AUX FINANCEMENTS DES ÉTATS AFRICAINS : LE FONDS DE SOLIDARITÉ AFRICAINE SIGNE UN ACCORD AVEC LA BADEA

Le Fonds de Solidarité africaine (FSA) a signé, vendredi 21 juin 2024, au cours de sa troisième session ordinaire à Abidjan, un accord de financement avec la Banque arabe pour le développement économique de l'Afrique (BADEA) et un autre avec la Banque africaine de Développement (BAD) au sujet d'une lettre d'intervention. Une réunion sous la présidence de Nialé Kaba, ministre ivoirienne de l'Économie, du Plan et du Développement, et présidente du FSA, a permis au FSA de réaffirmer son engagement de soutenir le développement économique de l'Afrique et améliorer l'accès au financement pour les entreprises du continent.

---

Le représentant résident du Fonds des Nations unies pour l'Enfance (UNICEF) en Côte d'Ivoire, Jean-François Basse, a procédé, le vendredi 21 juin 2024, à Abidjan-Cocody, au lancement du programme de coopération de la période 2026-2030 entre l'État de Côte d'Ivoire et l'UNICEF axé sur l'accélération des actions pour l'atteinte des Objectifs de Développement durable (ODD). Jean-François Basse a expliqué que cette autre période de coopération 2026-2030 doit être accélérée pour que jusqu'à la fin de sa mise en œuvre, la Côte d'Ivoire atteigne les ODD pour lesquels elle s'est engagée. La cérémonie de lancement de ce cadre de cette coopération nouvelle était placée sous le parrainage du Ministère de l'Économie, du Plan et du Développement dirigé par Nialé Kaba.

---

**1ER FORUM ÉCONOMIQUE ET TOURISTIQUE IVOIRO-MALGACHE : LE PONT ABIDJAN-ANTANANARIVO SCELLÉ SUR FOND DE POTENTIALITÉS MULTIPLES**

Le Centre de conférences internationales d'Ivato à Antananarivo a été l'épicentre du 1er Forum économique et touristique ivoiro-malgache, le samedi 22 juin 2024, en marge de l'acte 10 de la Foire internationale du Tourisme de Madagascar qui, cette année, s'est greffée au 1er Salon de l'Artisanat. Conduisant la délégation ivoirienne forte de plus de 50 personnalités diplomatiques, d'institutions publiques et privées, ainsi que des collectivités décentralisées, le ministre ivoirien du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana, a, dans son allocution d'ouverture dudit Forum, situé, d'emblée, son enjeu stratégique et son intérêt pour les deux pays. "La Côte d'Ivoire et Madagascar, deux nations aux potentialités économiques et touristiques immenses, se retrouvent aujourd'hui unies par une vision commune : celle de promouvoir un développement durable et mutuellement bénéfique pour nos peuples respectifs", a argué Siandou Fofana.

---

**COLLECTIVITÉS TERRITORIALES : TIÉMOKO MEYLIET A UN MESSAGE POUR LES NOUVEAUX ÉLUS LOCAUX**

La deuxième édition des Journées inaugurales des mandats municipaux et régionaux se tient, les 27 et 28 juin 2024, à Yamoussoukro. A cette occasion, le Vice-président Tiémoko Meyliet Koné livrera aux élus locaux, la vision du Président de la République relative à la gestion des collectivités territoriales. Après la première édition en 1996, le Ministère de l'Intérieur et de la Sécurité remet le couvert, 28 ans après, avec l'organisation de ces journées dédiées aux élus locaux. A ce rendez-vous de Yamoussoukro, presque un bilan sera fait, et des perspectives dégagées. Le Vice-président Tiémoko Meyliet Koné partagera par ailleurs avec les élus issus des élections couplées régionales et municipales, du 02 septembre 2023, la vision du Président de la République.

---

**DÉVELOPPEMENT DU GENRE : MAMBÉ LANCE LE CCDG**

Le Premier Ministre Robert Beugré Mambé a procédé au lancement des programmes genre du Centre de la CEDEAO pour le Développement du Genre (CCDG) à l'auditorium de la Primature, le vendredi 21 juin 2024. Étaient présents, le représentant du ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, la commissaire au développement humain et aux affaires sociales de la CEDEAO, ainsi que le président de la Commission de la CEDEAO. "Grâce au fonds FAFCI, plus de 400 000 de nos sœurs et mères ont réussi à récolter plus de 80 milliards de FCFA pour renforcer la stabilité de leurs familles et donner une chance à leurs enfants de réussir dans la vie. L'égalité entre l'homme et la femme est une évidence", a témoigné le Premier Ministre Beugré Mambé.

---

**CÉLÉBRATION DE LA JOURNÉE MONDIALE DE LA FONCTION PUBLIQUE : ANNE OULOTO RELÈVE DES DÉFIS ET CHALLENGES POUR UN SERVICE PUBLIC DE QUALITÉ**

"A l'instar des Nations Unies qui organisent, le 21 juin de chaque année, les Journées de la Fonction publique, notre pays, la Côte d'Ivoire, célèbre depuis 2021, le service public et ses animateurs. A l'occasion des manifestations de cette célébration, l'état du service public est évalué en même temps que le ressenti des usagers-clients, en lien avec la qualité des prestations fournies. Les fonctionnaires reconnus pour la qualité de leur état de service sont également récompensés", a fait savoir la ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration, Anne Désirée Ouloto, qui a lu, le samedi 22 juin 2024, le message du Gouvernement, à son cabinet sis à Abidjan-Plateau, à l'occasion de la célébration de la Journée mondiale de la Fonction publique. "Les succès enregistrés ne doivent cependant pas nous faire perdre de vue les défis et challenges toujours plus importants à traiter", a-t-elle indiqué.

soirinfo

## PROTECTION DES VICTIMES DE VIOLENCES DOMESTIQUES : DES ACTEURS EN FORMATION POUR L'APPROPRIATION DE LA NOUVELLE LOI

A l'initiative conjointe du Haut Commissariat des Nations unies aux droits de l'Homme (HCCDH) et de l'Office des Nations unies contre la drogue et le crime (ONUDC), une formation s'inscrivant dans le cadre du projet dénommé "Promis" s'est tenue, le vendredi 14 juin 2024, à Abidjan-Plateau. Cet atelier visait à amener les principaux acteurs qui œuvrent pour la promotion et la protection des droits des travailleurs migrants, à s'approprier la loi n° 2021-894 du 21 décembre 2021 relative aux mesures de protection des victimes de violences domestiques, de viol et de violences sexuelles autres que domestiques. Le Garde des sceaux, ministre de la Justice et des Droits de l'homme, était représenté par son sous-directeur des droits de l'Homme, Trésor Koffi.

## » A L'INTERNATIONAL

Politique ↻

JEUNE AFRIQUE

## L'EX-MINISTRE KKB, NOUVEL AMBASSADEUR DE CÔTE D'IVOIRE AU GABON

L'ancien ministre de la Réconciliation et de la Cohésion nationale, Kouadio Konan Bertin, a été nommé au Gabon en qualité d'ambassadeur de la Côte d'Ivoire. L'annonce a été faite, ce 20 juin 2024, à Libreville, à l'issue du Conseil des ministres.

Economie ↻

rfi

## CÔTE D'IVOIRE : LABELLISATION DE L'ATTIÉKÉ, SEMOULE DE MANIOC FERMENTÉE, COMME "MARQUE COLLECTIVE"

L'attiéké ivoirien vient d'obtenir sa labellisation. Cette semoule de manioc fermentée ne peut désormais être vendue sous le nom d'"attiéké" que si elle a été produite en Côte d'Ivoire. Accédant à la demande du Gouvernement ivoirien, l'Organisation africaine de la propriété intellectuelle (OAPI) vient de rendre public le certificat d'enregistrement de l'attiéké comme "marque collective". C'est une semoule de manioc consommée humide, au goût légèrement aigre, servie en accompagnement de poissons frits ou de plats en sauce. Pour Paul Assandé, directeur général de l'Office ivoirien de la Protection intellectuelle (OAPI), l'attiéké occupe une place centrale dans le patrimoine culturel national. Il était donc nécessaire, pour l'État de Côte d'Ivoire, de protéger son appellation.

## » VU SUR LE NET

Economie ↻

## AMÉLIORATION CONTINUE DES CONDITIONS DE VIE DES POPULATIONS : UNE PRIORITÉ ABSOLUE DE L'ACTION GOUVERNEMENTALE

L'accès aux services sociaux de base et les mesures sociales prises permettent au Gouvernement de rester au plus près des besoins et des attentes des populations. L'amélioration continue de leurs conditions de vie est une préoccupation essentielle de l'action du Gouvernement ivoirien. La Côte d'Ivoire est aujourd'hui la 9e économie du continent africain, la 3e d'Afrique francophone et la 2e économie d'Afrique de l'Ouest. "En 2023, l'activité économique est restée robuste, avec un taux de croissance de 6,5%. Cette résilience de l'économie ivoirienne s'appuie sur un cadre macroéconomique solide et une gestion saine des finances publiques. Cela veut dire que la dette est maîtrisée, les équilibres sont maintenus et la dynamique économique promet des lendemains meilleurs", a rappelé le Président de la République, Alassane Ouattara, lors de son discours, devant le Parlement réuni en Congrès, le 18 juin. (Source : CICG)

Société ↻



## SOUTIEN AUX VICTIMES DE LA SAISON DES PLUIES : LE GOUVERNEMENT EXPRIME SA COMPASSION AUX FAMILLES ENDEUILLÉES DE BINGERVILLE

Suite aux fortes pluies tombées, les 13 et 14 juin derniers, sur le Grand Abidjan, et qui ont occasionné plusieurs victimes dans différentes communes, la ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, accompagnée d'une délégation de la mairie de Bingerville, s'est rendue dans ladite localité, ce vendredi 21 juin 2024, pour apporter le réconfort de l'État aux familles endeuillées. Cette présence du Gouvernement auprès des parents des victimes décédées de Bingerville est la première d'une tournée de compassion dans les communes touchées par ces intempéries. Parmi les pertes en vies humaines enregistrées, l'on en dénombre 04 à Bingerville, dont 03 enfants âgés de 10 à 12 ans et un adulte de 26 ans. (Source : CICG)



## AUTONOMISATION DES FEMMES : LA MINISTRE MYSS BELMONDE DOGO OFFRE 3 MOTOS TRICYCLES ET 2 BROYEUSES À L'ASSOCIATION DES FEMMES DE SONGON KASSAMBLÉ

La ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, a offert trois motos tricycles et deux broyeuses de manioc à l'association des femmes de Songon Kassemblé. La cérémonie de remise de ces matériels s'est déroulée, le vendredi 21 juin 2024, au sein du Foyer des jeunes de ladite localité. Cette initiative s'inscrit dans le cadre du Programme national de Cohésion sociale (PNCS). La ministre, représentée à cette occasion par son chef de cabinet, Kouléon Mintéhanka, entend ainsi garantir l'autonomisation de ces femmes, tout en œuvrant au rapprochement des communautés divisées du fait des crises et à leur relèvement économique.

» AGENCE DE PRESSE

Sport ↻



## LA PHOTOGRAPHE LAURÉATE D'UN PRIX INTERNATIONAL REÇUE PAR LE MINISTRE SILAS METCH

Le ministre délégué auprès du Premier Ministre chargé des Sports et du Cadre de vie, Silas Adjé Metch, a reçu mercredi 19 juin 2024, à Abidjan-Plateau, la journaliste de l'Agence ivoirienne de presse (AIP), Suzanne Konan Ahou, lauréate du grand prix de la meilleure photographie de la Fédération Atlantique des agences de presse africaines (FAAPA). La remise du trophée à Suzanne Konan Ahou a eu lieu, le 23 janvier dernier, à Salé, au Maroc, à l'occasion de la 7e Assemblée générale de la Fédération. Très heureuse, elle a remercié le ministre Adjé Metch pour son engagement constant au bien être des femmes et hommes des médias, non sans évoquer la 34e édition de la Coupe d'Afrique des nations (CAN) de football.



**Restez connectés à l'actualité du gouvernement**  
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Centre d'Information et de  
Communication Gouvernementale

Pour toute information, prière contacter le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

www.gouv.ci



101  
101 Gouvernement

UNE CÔTE D'IVOIRE  
**SOLIDAIRE**

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale